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1 Formalia
Start der Sitzung: 18:22 Uhr

1.1 Präsidium

• Redeleitung: Teresa

• Protokoll: Gregor

1.2 Anmerkungen zum Protokoll der letzten Sitzung

1.3 Tagesordnungsänderungsanträge

Vor Sonstiges: Gespräch mit Dummin.

2 Checkliste/Kalender
• Kalender für nächstes Jahr. Der liegt auf Mios Schreibtisch und wird bearbeitet.

Dort werden regelmäßig Dinge draufgeschrieben.

• CIP-Pool Toner. Der eine Drucker in CIP2 sagt, er hat wenig Toner. Was tun?
Dem guten Gerald oder dem Hacker aus der IT schreiben? Yannik schreibt eine
Mail an it@physik.uni-freiburg.de und freut sich nicht, wenn er eine schnelle
Antwort bekommt (die ist nämlich automatisch).
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3 StuRa (Abstimmung)
Es wurde mit Unicross Kontakt aufgenommen, ob die die tote Berta (Zeitung, kein
Patient) wiederbeleben wollen. Das wollen sie nur, wenn sie auch volle Macht über Berta
haben. Außerdem hat sich die VAG gemeldet, mehr dazu später. Im Rechtsmitteltopf
sind noch 5000 €, da sollten wir drüber nachdenken, ob das angemessen ist. Es wurde nur
kurz vorgelesen und es gab keine Rückfragen in der Sitzung (wir wissen nicht ganz, was
damit gemeint ist – also ob dieser Topf mit dem üblichen Klagentopf (?) zusammenfällt).
Es wäre nett, herauszufinden, wofür das Geld genau ist. Klagen gegen Studiengebühren
finden wir eigentlich gut.

3.1 Satzungsändernde Anträge

Es gibt nun die zweite Lesung eines satzungsändernden Antrags.

Die AgeSoz möchte folgende Änderungen vornehmen:

1. Im 1. Anhang der Organisationssatzung (Fachbereichszuschnitt) unter „VI.Fakultät“
der Studiengang „Interdisziplinäre Anthropologie Master of Arts (M.A.)“ von Fach-
bereich 25 („AGeSoz“) zum Fachbereich 17 („Kulturanthropologie“) zu verschie-
ben.

2. Im 1. Anhang der Organisationssatzung (Fachbereichszuschnitt) unter „VI.Fakultät“
den Fachbereich 25

Die FS Interdisziplinäre Anthropologie mächten in den Bereich der Kulturanthropologie
wechsel, weil bereits eine Koordinationsstelle gewechselt ist. Der Wechsel ist mit der FS
Kulturanthropologie abgesprochen.

Neuzuordnung des Studienfachs Interdisziplinäre Anthropologie und
Namensänderung AGeSoz

AgeSoz

Option Stimmen Reihung

Ja 14 1
Nein 1 2

Enthaltung 1

3.2 Sonstige Anträge

Der Vorstand möchte gerne den Vertrag mit der VAG um ein weiteres Jahr verlängern
(die VAG hat uns angehauen). Ende 2024 läuft nämlich die Regelung, dass Studierende
für die ersten 30 Minuten kostenlos fahren dürfen. Wir geben dafür ca. 70 000 € im Jahr
aus, eine Fahrt kostet ca. 0,28 € für uns. Circa 40 % aller Studierenden scheinen den
Service zu nutzen. Die neuen Konditionen stehen erst dann fest, wenn wir unser Interesse
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an dieser Vertragsverlängerung bekunden. Vielleicht ließe sich dann auch einführen, dass
Lastenfrelos auch von der Regelung betroffen sind.

Viele Stimmen in der Sitzung finden, dass die Frelo-Regelung eine gute Sache ist.

Frelo-Vertragsverlängerung
Vorstand

Option Stimmen Reihung

Ja 19 1
Nein 0 2

Enthaltung 0

Es gab auch ein Initiativantrag von den Islamwissenschaften zur Solidarisierung mit dem
Iran. Im Iran passiert Zeug; wer Nachrichten liest, weiß das. Die Fachschaft Islamwis-
senschaft hat auch Kontakte zu Studierenden dort.

In der Sitzung wird der Antragstext gelesen.

Solidaritätserklärung Iran
Fachschaft Islamwissenschaft (vertreten durch Fachbereich SIJ)

Option Stimmen Reihung

Ja 19 1
Nein 0 2

Enthaltung 1

3.3 Kündigung eines Mensa-Mitarbeiters

Es gab am Ende eine Diskussion zur Kündigung eines Mensa-Mitarbeiters. Andere
StuRa-Vertreter waren nicht so aktiv wie unsere Fachschaft, die mit der Mensa Kon-
takt gesucht haben. Viele Infos haben wir nicht.

3.4 Sonstiges

Die FS Geschichte hat einen Quatarlender (?) gemacht. Wer die WM boykottieren will,
kann das sich anschauen.

4 LimeSurvey-Accounts (Abstimmung)
Gregor mag alte LimeSurvey-Daten, die wir wirklich nicht mehr brauchen, löschen. Be-
troffen sind nicht die Umfragen per se, sondern die aufgenommenen Daten. Außerdem
würden wir die Accountinhaber alle mal durchgehen und alten Accounts löschen.
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Eventuell sollte man mal die neue Version installieren (es ist massiv veraltet). Früher
schien das ein Problem zu sein, weil wir eine alte MySQL-Version hatten. Flo informiert
sich, ob wir mal eine neue Version parallel dazu installieren wollen.

Wollen wir alte LimeSurvey-Accounts löschen und das admin-Passwort
ändern?

Option Stimmen Ergebnis

Ja 20 Ja
Nein 0

Also geht Gregor das die Tage mal an. Er bemüht sich, die CERN-Fahrt-Anmeldedaten
nicht zu löschen.

5 DJH-Mitgliedschaft
Es gab eine Mail von Walther. Das Institut ist anscheinend Mitglied im deutschen Ju-
gendherbergenverein. Das kostet Geld und unserer Ansicht nach wird das von uns nicht
genutzt.

Tim meint, dass man mit so einer Mitgliedschaft für Gruppen Jugendherbergen buchen
kann. Eine Mitgliedschaft kostet so für Vereine zumindest 30 €. Das Institut kostet der
Spaß 250 € im Jahr. Die Idee war mal, dass wir die Übernachtungen bei CERN- und
DESY-Fahrten darüber absetzen können. In den letzten Jahren haben wir das allerdings
nicht genutzt. Es ist auch fraglich, ob das beim CERN überhaupt geht.

Sogar Flo hört das zum ersten Mal. Der Konsens scheint, dass wir diese Mitgliedschaft
nicht nutzen und sehr lange auch schon nicht genutzt haben. Paul F. sagt das dem
Walther.

6 FakRat
Es war FakRat.

7 Mathe im Zwei-Hauptfächer-Bachleor
Letztes Mal haben wir diskutiert, dass der Matheteil im Polyvaltenten Bachelor nicht so
toll funktioniert mit Mathe für Ingenieure. Lisa und Teresa waren dann am Montag in
der Sitzung der TF und haben gesagt, dass das bei uns nicht so läuft. „Schwerer machen
und voller packen“ kam bei denen nicht so gut an. Mathe für Informatiker reicht den
Menschen vollkommen aus. In den Skripten steht auch viel, aber die Lehre ist nicht so
effizient, d. h. die Leute nehmen nicht so viel aus der Vorlesung nicht. Grober Konsens
war, dass man das an diesen Veranstaltungen verbessern sollten. Unser Vorschlag, DGLen
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einzubringen, kam auch nicht so gut an. Schließlich haben die Informatiker eine eigene
DGL-Vorlesung.

Früher hatten die Informatiker das Problem, dass Lehrämtler gar keine Mathe gehört
haben. Man könnte eine Vorlesung für Physik- und Informatiklehrämtler zusammen ma-
chen. Früher gab es auch anscheinend Videos bei einzelnen Veranstaltungen.

Wollen wir einen AK gründen, der sich mehr darum kümmert? Dieser könnte dann etwas
unabhängiger von der Sitzung operieren. Teresa und Lisa (leicht befangen weil Tutorium)
können sich vorstellen, bei dem AK mitzumachen. Marvin kann vielleicht auch dazu
gezwungen werden, mitzumachen. Lisa schreibt auch eine charmante Nachricht in die
Telegram-Gruppe.

Ein Plan existiert noch nicht. Man würde aber an der Vorlesung ansetzen und sich mit
der TF absprechen, was man eigentlich haben will. Konkrete Vorschläge im Raum wären
vielleicht die Videos oder Elemente aus der Filk-Vorlesung (die gibt keine ECTS).

Von anderen Unis kommt auch, dass die meisten Physik-Lehrämtler, deren zweites
Hauptfach nicht Mathe ist, auch Probleme haben. Gibt es Zahlen zur Abbruchquote?
Die gibt es bei Filk. Bei Nicht-Mathe-Zweitfach-Lehrämtlern ist diese „viel höher“.

8 Gespräch mit Dummin
DJH wurde schon abgehakt. Der Dummin hat Paul heute angesprochen. Am 19. De-
zember ist die Weihnachtsfeier des Instituts und hat gemeint, dass es schön wäre, wenn
die Fachschaft mal wieder an dem Tag Glühwein anbietet – im Rahmen des Weihnachts-
musikfests. Das schien früher gut angekommen zu sein, weil dann konnte man von der
unangenehmen Weihnachtsfeier Glühweintrinken gehen. Jetzt haben wir aber das Weih-
nachtsmusikfest schon auf den letzten Mittwoch (das ist vermutlich nicht der 19.) vor
der Winterpause gesetzt. Am Mittwoch macht die Werkstatt auch ihre Weihnachtsfeier
im Common Room, weswegen wir am Mittwoch die Glühweintöpfe (von der Werkstatt)
nicht zur Verfügung haben. Andererseits haben wir auch die (etwas unpraktischeren)
Glühweintöpfe vom StuRa (aber vielleicht auch nicht, weil vlt. Bedarf hoch). Generell
existiert ein Mangel an Information.

GO-Antrag auf Verfahrensvorschlag. Meinungsbild auf Informationen zu StuRa-Töpfen,
dann Meinungsbild auf Verschieben des Weihnachtsmusikfests. Ohne Gegenrede ange-
nommen. Das Meinungsbild zeigt, dass sich die Verantwortlichen für das Weihnachtsmu-
sikfests auf der StuRa-Seite bezüglich der Töpfe informieren.
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9 Sonstiges

9.1 QSM-Budget

Yannik hat eine Mail zum QSM-Budget bekommen. Der Müller mag Geld für Expe-
rimente1, wobei das Geld aus seinem Topf nicht ausreicht. Wenn wir seinen mit dem
FP-Topf zusammenlegen, dann reicht das Geld. Außerdem könnten wir unseren Topf
auch da rein legen, das müssten wir aber über den StuRa machen, wo wir einen An-
trag auf Umwidmung stellen sollten. Vor Weihnachten wird das knapp – man müsste
diese Woche schon einen Antrag auf Umwidmung machen. Die FP-Leitung findet das
Zusammenlegen sehr sinnvoll.

Was ist eigentlich mit dem legendären Topf von der Schilling? Niemand hat Ahnung,
aber man schreibt dem Müller mal von der Topflegende.

Paul bereitet den StuRa-Antrag vor. Doch nicht. Er sagt aber Yannik (dieser sichtlich
unglücklich), was er dafür tun muss.

9.2 Verlegtes Drucker-LAN-Kabel

Paul hat das Druckerladekabel verlegt. Dabei ist ihm aufgefallen, dass die UV-Kartons
leer sind und Platz verbrauchen. Anscheinend leiht die Timo gerade aus.

9.3 Glühweintopf

Kostet so circa 80 €. Könnte man von unseren Restbeträgen kaufen. Ist fraglich, ob das
die Lehre verbessert.

9.4 Kaputte FP-Geräte

Von der Schilling kam die Rückfrage, was denn für Geräte am Praktikum kaputt sind.
Wir haben in der Evaluation so eine Frage, und das schon seit Jahren. Mio und Gregor
(und andere) machen das nach der Sitzung.

9.5 Glühwein die zweite

Wenn nicht von QS-Mitteln, dann vielleicht privat. Dann: wo lagern? Im anderen Topf.
Keine so tolle Idee, denn da ist ja schon Krams drin.

Andererseits sind wir gut darin, Dinge von der Werkstatt zu leihen und sauber zu-
rückzubringen. Worin wir nicht gut sind, ist, Dinge vom Schimmeln zu bewahren. Viele
Menschen in der Sitzung stimmen zu.

1es handelt sich um ein Fabry-Perot-Interferometer für Experimentalphysik 3 (dabei ist das Fabry-
Perot-Interferometer vom Optical-Pumping-Versuch noch gut.)
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Ein Meinungsbild zeigt, dass wenige Menschen Töpfe kaufen wollen und etwas mehr
Menschen dagegen sind.

9.6 Pauls nächster TOP

Es wäre schön, wenn wir an einem Wochenende nach dem Semester den Keller ausmisten
und die Feuchtigkeitslevel verringern. Man sollte auf jeden Fall Platz machen, bevor man
Neuanschaffungen tätigt.

Yann hat zwar (im nächsten TOP jetzt) Recht, dass man oben aufräumen sollte, aber
im Winter ist es ja kalt. Deswegen sollte man im Februar den Keller ausmisten soll. Es
ging nicht um’s Prinzip, sondern um konkrete Terminfindung.

9.7 Yanns Konter-TOP

War jemand mal in letzter Zeit im Fachschaftsraum? Es ist sehr ekelig dort. Man könnte
auch alles einfach aufräumen.

Erstmal müsste man Fliegenfallen kaufen und an die Decke hängen. Johannes macht das
bis nächsten Mittwoch.

Aus dem Mülleimer kommen schnell Fliegen (viele und schnell!).

Bevor wir Glühweintöpfe kaufen, wäre es gut, eine Gelbe-Sack-Halterung zu kaufen, die
nicht zusammenfällt, wenn man sie schief anschaut. Mio nimmt Geld in die Hand und
kauft was.

9.8 Fahrradreparaturstation

Wir haben keine Fahrradreparaturstation. Diese wurde abgebaut und in die Fahrradre-
paraturstationstation gebracht. Das hat Paul auf den Gedanken gebracht, dass das Werk-
zeug in der Fachschaft nicht brauchbar ist. In seiner Zeit hat Paul auch mehrere Koffer
gesehen, die gekommen und gegangen sind. Es wäre schön, wenn man auf das Werkzeug
achtet. Vielleicht bestellt man auch neues Werkzeug.

Von Makita gibt es einen Rundumkoffer für ca. 80 €, davon könnte man zwei kaufen.

Werkzeug unter Verschluss bringt nicht so viel.

Wir schreiben das auf die Tagesordnung von nächster Woche.

9.9 MAAAAILs

9.9.1 Altklausuren

Es gab Mails, die nach Altklausuren gefragt haben. Haben wir nicht.
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9.9.2 Akkreditierung

Es gab eine Mail zur Programmakkreditierung. Paul geht hin. Wäre nett, wenn es mehr
Menschen gibt, die da hingehen.

9.9.3 PR-Ding zur Weihnachtsvorlesung

Es gab eine Anfrage, ob wir da Werbung machen sollen (?). Die Weihnachtsvorlesung
bei uns wirbt für sich. Man könnte die Mail aber an den Fischer weiterleiten. Oder es
ist jetzt auch schon durch.

9.10 Bürokratie und Johannes’ C-Promi-Fame

Es gab ja neue AP-Videos, teilweise mitfinanziert von der Fachschaft. Die Uni ist dann
auf den Kanal aufmerksam geworden. Sie hat vorgeschlagen, dass man ja mit UniCross
kollaborieren kann und hat den Kanal gesperrt. Man findet die Videos auch nicht so
wirklich, wenn man danach sucht – momentan sind sie unlisted. Auch gab es Stress, dass
das Uni-Logo weiß umrandet wird und, dass die Macher der Videos nichts unterschrieben
haben, wo steht, dass sie einverstanden sind, dass man ihre Gesichter sieht.

Johannes fragt, ob er die Videos nicht einfach online stellt. Seit einem halben Jahr ist
nichts passiert. Außerdem gibt es keine wirklich effektive Anlaufstelle für Johannes. Man
sollte auf jeden Fall vorsichtig sein, die Videos einfach ohne Vorwarnung online zu stellen.

Vielleicht wendet man sich an den StuRa, die haben das ja auch unterschrieben. Der
StuRa Freiburg hat ja auch eine gewisse Leidenschaft, Krawall zu machen.

Oder Johannes macht legale Sachen.

Insgesamt findet die Fachschaft die Videos sehr gut.

9.11 Berufungskommission NF Ita

Die Lehrproben sind jetzt vorbei. Nächste Sitzung wird eine shortere Shortlist erstellt.
Der Worst-Case ist Yanns Meinung nach ein guter Case. Es gab zwar einige faktische
Fehler, die lagen aber weniger an Inkompetenz und mehr an Aufregung. Die Bewerber
scheinen alle auch Lehre machen zu wollen, was wir sehr begrüßen.

Ende der Sitzung: 19:58 Uhr
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